

Jahresbericht 1987/88

Manfred Hildenbrand

Anlässlich des 150. Geburtstages von Heinrich Hansjakob und des 75jährigen Jubiläums der Mitgliedergruppe Haslach fand die Jahresversammlung der 34 Mitgliedergruppen des Historischen Vereins für Mittelbaden am 18. Oktober 1987 in Haslach i. K. statt. Im Rahmen der geschäftlichen Sitzung, die im Refektorium des ehemaligen Kapuzinerklosters abgehalten wurde, gab Präsident Dr. Dieter Kauß seinen Rechenschaftsbericht. Sein besonderes Lob galt den Arbeitskreisen des Historischen Vereins, die wieder sehr aktiv gewesen seien. Großen Anklang habe der von ihm geleitete Kurs „Alte Schriften lesen“, an dem über 80 interessierte Personen teilgenommen hatten, gefunden. Die Katastererfassung von Kleindenkmälern sei weiter in Angriff genommen worden. Von folgenden Orten und Gebieten lägen jetzt die Katastererfassung vor: Bad Peterstal-Griesbach, Gengenbach, Haslach, Hausach, Hohberg, Oberharmersbach, die Außenbereiche von Offenburg, Landkreis Rastatt, Schuttertal, Steinach, Zell a. H. Enge Kontakte seien wieder mit den elsässischen Geschichtsvereinen geknüpft worden. Mit ihnen würden gemeinsame Projekte, wie etwa das Erfassen der Grenzsteine, verfolgt.

Der Kassenbericht von Geschäftsführer Theo Schaufler bewies, daß die Kassengeschäfte bei ihm in guten Händen liegen. Durch die steigenden Druckkosten für „Die Ortenau“, so Schaufler, käme man bald um eine Erhöhung des Mitgliedbeitrages nicht herum. Bei den fälligen Neuwahlen wurde der bisherige Vorstand des Historischen Vereins für Mittelbaden in seinem Amt bestätigt. Somit sieht die Vorstandschaft für die kommenden vier Jahre wie folgt aus: Präsident Dr. Dieter Kauß, erster stellvertretender Präsident Kurt Klein, zweiter stellvertretender Präsident Manfred Hildenbrand, Kassenwart und Geschäftsführer Theo Schaufler, Redakteur für „Die Ortenau“ Hugo Schneider. Zum erweiterten Vorstand gehören auch die Leiter der Arbeitskreise sowie die Beiräte: Josef Naudascher, Karl Maier, Hermann Braunstein, Horst Brombacher, Carl-Helmut Steckner, Ursula Schäfer, Dr. Hans-Joachim Flidner, Adolf Hirt, Erwin Steurer, Dr. Wilhelm Marx, Rainer Fettig, Gerhard Hoffmann.

Zum Ehrenmitglied des Historischen Vereins für Mittelbaden wurde Manfred Hildenbrand ernannt. Der Haslacher Bürgermeister Heinz Winkler lud zu einem Empfang in den Kreuzgang des Kapuzinerklosters ein. Die Festversammlung fand im Pfarrsaal der kath. Pfarrgemeinde statt. Präsident Dr. Kauß konnte dabei zahlreiche Gäste begrüßen, unter ihnen die Bundestagsabgeordnete Luise Teubner, den Landtagsabgeordneten Karl-Theodor Uhrig sowie